



Coss Infos

La ludothèque Koala en fête!

Par
Claude-Alain Monnard

C'est samedi 14 novembre que le comité, les membres ainsi que toutes les personnes intéressées auront l'occasion de fêter officiellement le vingtième anniversaire de la ludothèque Koala.

«La Nuit du Jeu»

Nous organisons une «Nuit du Jeu!» précise Daniela Lannez, présidente. Une manifestation en plusieurs phases est prévue. Tout d'abord, de 15h à 17h, les enfants auront l'occasion de découvrir des jeux «géants», d'écouter une conteuse puis de déguster une collation. À 18h30, place pour une partie officielle et dès 19h, portes ouvertes et entrée libre à partir de 16 ans. Si des plus jeunes désirent venir, ils seront alors accompagnés de leurs parents et placés sous la responsabilité de ces derniers.

Nous présenterons notre assortiment de jeux, en ferons connaître un

certain nombre, expliquerons les règles et... nous jouerons bien sûr! complète la présidente. De la soupe et une petite restauration permettront aux mordus de «tenir le choc». Nous commençons à 19h et nous finirons quand les derniers partiront! poursuit Daniela Lannez dans un sourire.

Vingt ans!

Vingt ans, c'est un cap! Que ce soit dans une vie d'être humain ou dans l'existence d'une association. Cela signifie beaucoup de travail et des nouveautés également. Cette année, nous avons opté pour une deuxième ouverture hebdomadaire. Nous avons aussi envie de collaborer davantage avec les classes, de grandir et de toucher plus de monde. Dans ce sens, nous cherchons des bras supplémentaires et je lance un appel pour que des personnes intéressées nous rejoignent.

(Ces dernières peuvent passer à la ludothèque, ou consulter le site www.ludothekekoala.ch)

2009 a été marqué aussi par le déménagement dans les nouveaux locaux situés au 8 de la route de Morges (PAM 3). La surface à disposition a diminué, aussi les responsables se sentent-elles un peu à l'étroit, même si elles peuvent utiliser également le réfectoire militaire quand il est libre. Nous y effectuons le contrôle des jeux



quand les gens nous les ramènent! Par contre, la présidente reconnaît que l'accès, les places de parcs et la situation près des écoles constituent des aspects positifs.

Durant son existence, la ludothèque est passée par des hauts et des bas. Actuellement, l'évolution est réjouissante. Nous recensons 427 membres répartis en 87 familles. Soit, à peu près, le triple qu'en 2003, période où j'ai commencé! précise Daniela Lannez.

De quoi donc donner plein d'idées à la jeune présidente, dont celles, par exemple, d'intervenir dans des EMS pour des échanges intergénérationnels ou de faire passer la ludothèque d'un stade communal à celui d'intercommunal. Ce serait chouette d'avoir un service adapté à la région

Matériel

Depuis le début, les responsables ont tendu vers la promotion des jeux de plateaux. Un effort est entrepris pour développer des jeux d'équilibre, des véhicules et des jeux d'imitation. Par contre, les jeux vidéo ont été abandonnés!

La présidente ne connaît pas personnellement les 750 jeux de la ludothèque, mais elle s'efforce de tester toutes les nouveautés avec ses enfants. C'est leur travail! Pas besoin de les forcer d'ailleurs! dit-elle en riant.

Les ludothécaires se rencontrent également une fois par mois pour jouer entre elles et découvrir les finesses des nouveaux jeux.

Jeux coopératifs ou jeux «compétitifs»?

La coopération développe la communication, l'échange, l'esprit d'équipe. Tout le monde perd ou gagne. En fait, on joue contre le jeu lui-même.

Dans la compétition, il n'y a qu'un seul vainqueur. Les jeux de stratégie ou de patience mettent l'accent sur d'autres aspects qui leur sont propres. Il faut tout essayer finalement et ne pas se cantonner à un seul genre. Apprendre à coopérer, c'est bien! Mais apprendre à perdre, aussi. Les défaites font partie de la vie et nous poussent à l'humilité!

Suite à la page 5

